

第1回美作市総合教育会議 議事録

- 1 日 時 平成27年7月24日（金）午後3時～午後5時
- 2 場 所 美作市民センター 3F大研修室（美作市栄町35番地）
- 3 出席者 （敬称略）

(1) 構成員

市長	萩原 誠 司
教育委員長	福 島 信 夫
教育委員長職務代理者	杉 山 知 子
教育委員	西 浦 康 寛
教育委員	佐々木 勇
教育委員	須田多香子
教育長	大 川 泰 栄

(2) 職員

教育委員会	教育次長	小 林 昭 文
	教育総務課長	山 名 浩 二
	学校教育課長	新 田 義 純
	社会教育課長	宮 前 聖
	スポーツ振興課長	貞 森 博 美
	教育総務課総務係長	渡 邊 祥 子
	教育総務課主任	綱 澤 知 則
総務部	総務部長	尾 崎 功 三
	秘書課長	有 友 一 正

- 4 議題及び議事概要 別紙のとおり

1 開会

(事務局)

失礼をいたします。予定の時刻となりました。それでは、ただいまから、第1回美作市総合教育会議を始めさせていただきますと思います。

法律の定めにより総合教育会議は、原則公開が義務付けられております。本日の会議を公開で行うこととしてよろしいでしょうか。また、本日は、おひとりの方の傍聴希望者がございます。傍聴を許可してもよろしいでしょうか。

(全員)

了承

(事務局)

それでは、入室を許可いたします。全員出席していることを報告。

2 市長あいさつ

萩原市長より、これまでの経緯などを説明。

3 教育委員長あいさつ

福島教育委員長より、教育行政の現状などを説明。

4 出席者の紹介

(事務局)

続きまして、教育委員の皆様から、お一方ずつ自己紹介をお願いしたいと存じます。

— 自己紹介 —

5 協議事項

(事務局)

それでは、協議事項に入らせていただきます。以後の進行は召集権者である萩原市長をお願いしたいと存じます。市長、よろしく願いいたします。

(1) 美作市総合教育会議運営要綱（案）について

(全員)

案のとおりです承。

(2) 美作市の教育の現状と課題について

(3) 教育に関する大綱の策定方針等について

(山名教育総務課長)

幼児教育は、生涯にわたる人核形成の基礎を養う重要な時期であることを踏まえ、質の高い教育、保育が求められている。

(新田学校教育課長)

学力の向上について、平成19年度より悉皆で実施された全国学力学習状況調査の結果の4項目平均で、全国平均を100とすると、小学校で、93.35、中学校で、96.53で

ある。特に、小学校で活用(91)、中学では、数学活用(93)に課題が大きい。

体力の向上について、平成26年度全国体力・運動能力調査結果によると、小学校は、概ね全国レベルの体力である。中学学生は、男子は高いが、女子は低い。小学校の高学年女子から低くなる傾向があることから、小学校期での取組が重要である。

特別支援教育の推進について、通常の学級にいる特別な支援を必要とする児童生徒の割合は、10.4%(全国6.5%)、特別支援学級在籍率は、6.2%(県3.2%)であり、自閉・情緒学級への入級が急増している。特別支援教育への適切な支援と体制づくりは、課題である

(宮前社会教育課長)

公民館については、市内に18館設置されているが、専任の館長及び公民館主事は配置されておらず、貸館業務が中心の施設運営となっており、主催講座は全く開催できていない。また、市内各地域において、公民館事業とは別に、行政側が事務局を持つ文化協会活動や高齢者大学の開催等の事業が行われており、本来公民館が果たすべき役割であるにもかかわらず、事業実施ができていない。

音楽教育の推進については、市内において、中学校や高校の吹奏楽の活動のほか、それら中学校・高校の出身者等による市民楽団や和楽器愛好家によるグループが結成されているが、発表会への来場者も家族関係の来場者がほとんどであり、大勢の市民が挙って来場している状況にはない。

また、平成26年10月に市制施行10周年記念事業として、岡山フィルハーモニック管弦楽団を招き、式典及び音楽会を開催したところ、非常に好評であったことから、本物に触れる機会を提供し、音楽教育の充実を図り、市民の文化向上を図る必要がある。

(貞森スポーツ振興課長)

スポーツ施設の整備と有効利用について、市内社会体育施設26施設のうち大半が設置から25年を経過し、老朽化による改善、改良が必要となっている。また、少子高齢化により市民の体育施設利用も低下している。中心施設では、岡山湯郷Bellieの活躍、宮本武蔵生誕地等のPR効果により市外利用者は増加している。社会人の学校開放(多目的利用)で学校体育施設の利用も多く、運営の経常的経費が、学校負担となっている。

スポーツ環境の整備について、2020東京オリンピック・パラリンピックや女子サッカーワールドカップ等を契機に美作市から、トップアスリーの輩出やスポーツを核とした地域づくりの機運が高まっている。

(4) 第2回総合教育会議について

8月については、予定が立たず、早急であり、9月については、議会予定でまだ日程が決まっていない。10月開催としたい。

6 閉会

(事務局)

それでは、これをもちまして第1回美作市総合教育会議を閉会いたします。大変お疲れ様でございました。